

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras **Aparece semanalmente**

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Número suelto, 10 cts. | Fuera: trimestre 1'25 ptas
Un mes 30 id. | Extranjero: id., 4'50 id.
Paquete de 30 ejemplares 1'25 pesetas

REDACCION Y ADMINISTRACION
Plaza 1.º de Mayo, núm. 9

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Cuestiones sociales

Asamblea importante

El próximo domingo 21 del actual, celebrará en Castellón la asamblea nacional más importante quizás de todas las que los obreros que pertenecemos a la industria alpargatera vamos celebrado hasta esta fecha. Allí, en Castellón, se congregarán seguramente el domingo, representantes de todos los pueblos donde nuestra industria tiene alguna importancia para estudiar las peticiones que tienen que hacerse a la clase patronal, para poder elevar nuestro jornal a una altura que puedan todos los obreros de ambos sexos de este oficio decentemente atender sus más urgentes necesidades.

Nos da vergüenza ya el ver que los trabajadores que dedicamos nuestro esfuerzo a laborar la alpargata, nos encontramos ganando unos salarios tan bajos que el peón de albañil; y esto ahora que trabajamos una jornada abumadora de doce o catorce; es que si el primero de octubre nos ajustamos a la jornada legal de ocho horas, que vamos en pos de su conquista, si no aumentamos nuestros actuales jornales de hambre y de miseria, nos será absolutamente imposible la vida y tendremos que continuar trabajando la jornada bestial de ahora, y siendo una excepción de todos los demás trabajadores, que criticarán nuestra conducta por no haber tenido energías para elevarnos

al ambiente social en que hoy se vive.

Necesitamos reivindicar nuestra clase y este es el ambiente que se respira en los más pueblos donde se explota la industria alpargatera y de ahí que auguremos que tendrá transcendental importancia la asamblea de Castellón, puesto que de ella tiene que salir la unión sagrada de todos los alpargateros y también el acuerdo de la mejora que vamos a conquistar, que seguramente tiene que ser muy importante para poder nos colocar dignamente al nivel de nuestros compañeros de otros oficios.

¡Animo compañeros y compañeras! Pocos días faltan para que conozcáis las deliberaciones que se tienen que tomar en Castellón; esperemos con la natural ansiedad, porque vamos a dar un gran paso hacia adelante en pos de nuestras reivindicaciones.

Dejad decir, dejaos vituperar, condenar, encarcelar, ahorcar, pero publicad siempre vuestro pensamiento.

P. BLO LUIS COURIER

CONFERENCIA

La darán los compañeros V. Hernández y A. Cañizares, mañana Lunes en el Teatro Llorente a las nueve y media para exponer la táctica a seguir por las mujeres para alcanzar nuevas mejoras en la mano de obra.

En broma y en serio

Los curas rurales

Los curas rurales están así como para echar las campanas al vuelo; el caso no es para menos. Cuando seguramente pensaban, debido a la carestía de las substancias, en elevar las tarifas de los bautizos, casamientos, bulas y demás cosas por el estilo, consiguen que el Gobierno les conceda un aumento de sueldo. ¡Casi nada! ¡Un aumento de sueldo! Comprendemos el regocijo que habrá causado entre el *proletariado* sacerdotal la citada mejora, la cual repercutirá probablemente en las fábricas de chocolate, ocasionando un aumento de producción. Desde Matías López hasta Brotóns (ya no existe el beicst), todos los fabricantes del sabroso producto habrán visto con agrado el nuevo desembolso de las arcas de la nación, para mejorar la patria del Clero. Entendiendo por patria el estado del bolsillo de cada individuo.

Hay que reconocer lo acertado de la solución al problema que se presentaba. Nosotros, viendo que la pobreza del clero ocasionaba más bajas en este, que la tristemente célebre epidemia gripal, preveníamos la formación del *Sindicato de curas de pueblos y aldeas* con el fin de mejorar las condiciones de vida de la clase, por procedimientos más o menos violentos. Todo lo considerábamos fútil e, desde la huelga general a la de *señoras caídas*. ¡Qué espectáculo nos hemos perdido!

Claro es, que para conseguir la referida mejora han tenido que luchar con bastantes dificultades. De los medios empleados sólo diremos que si Richelieu resucitara (que no resucitará), vería sombreado que en cuestión de alianzas políticas se había quedado más corto que un pitillo común suave, y que el *evolucionista* Lerroix ha sustituido el cartucho

de la dinamita por el cirio Pascual. ¡Qué amigos tienes, Alejandro!

Mas dejemos a un *cardenal* que ya no hace daño, y olvidemos a un revolucionario que ya no protesta de los efectos del mauser. Prosigamos. Como decimos, los *proletarios* del clero están muy alborozados; algunos de ellos deseando emplear el sobre-suelde en algo útil piensan hacerse *patrones* (de algún pueblo, supongo); otros, no explicándose que pueda el Gobierno hacer concesión alguna sin la presión de la fuerza, atribuyen la causa de su mejoramiento a lo sobrenatural, y no cesan de repetir ¡milagro! ¡milagro!; y unos terceros (que también hay *terceros* en el clero), ven en este fenómeno, el anuncio del principio de una nueva era de apogeo para la Iglesia, y hablan del restablecimiento del Tribunal de la Inquisición con tanta naturalidad como el que pide un vaso de horchata.

¡Calm, señores de las equis y de las ves; dominad vuestras impacencias, que bien pudiera suceder lo contrario. Es decir, por si llega el día en que sea el pueblo el que administre justicia y purifique con el fuego (de lo que sea) las *conciencias convencionales*, lo cual verdaderamente con mucho gusto por un capricho a gozarlo que tenemos: es este que hemos oído hablar muchas veces a nuestros amigos de las excelencias del *cura usao* (¿será un licor?), y nuestro paladar desea saberlo.

EL BACHILLER CARRASCO

A un Plinio, ni el joven ni el viejo

Este nuevo Plinio, sin poder deshacer lo nuestro, se vale de un arma muy vil para atacar a nuestras pobres críticas;

Quien ofende a una Srta. quien no tiene respeto ni trata con delicadeza a una mujer, puede asegurarse que es un.... (el lector lo dirá), y por eso nosotros no le hacemos caso, pero le aplicaremos aquello que Moratin decía al pobre Gerónimo:

Pobre Plinio, a mi ver

Tu locura es singular;

¿Quien te mete a criticar

Lo que no sabes leer?

La trama de Pepe Santo!

A mi compañero A. Canizares

Preveo condensada en fontananza,
Densa nube tenebrosa que acelera
Desviar de su cauce la carrera,
Y el nivel triturar de la balanza.

¡Nunca pongas en Astrea, la esperanza!
Por si sola, como ley, no se vulnera,
Susceptible de *pasión* se vuelve artera,

¡Y perdida como tal nombre y pujanza!

¡La nube tenebrosa ha presagiado
Habrás de ser muy pronto desterrado!

¡La trama criminal será frustrada!

Sembra-te en fértil suelo. ¡Sigue, lucha!

¡Ten confianza en el pueblo que te escucha!

¿Permitirás que deje su morada?

J. DE SPOLETO.

Creemos que una verdad solo tiene valor cuando se ha evidenciado por si misma, cuando se ve todo el orden de ideas al cual está unida.

E. RENAN

Se juega en el campo

No es de extrañar que en el campo de Eche se juegue a los prohibidos en cuanto en el pueblo se ejerce y no se toman medidas para prohibirlo.

En el campo como que es menos culto que el pueblo, existe más el vicio de los prohibidos y se roba a los ignorantes más descaradamente que en el pueblo.

Pero entiendo, que apesar de que existe el juego en el campo por la incultura, opino que el efecto del abandono de la autoridad del pueblo que hace el visto bueno y hace que hagan lo propio los alcaldes pedáneos, que solo se prestan para ridiculizar al ciudadano honrado y libre.

Queremos más honradez en la autoridad del campo y asi no se nos avergonzará a los campesinos honrados. Si las autoridades no toman medidas sin decir el sitio donde se juega, nos veremos obligados a denunciarlo en otro número.

GASPAR AGULLO

Obreros, leed

EL SOCIALISTA

Grandioso Mitin

El martes 9 de los corrientes se efectuó en el Teatro Llorente un grandioso mitin organizado por la juventud socialista en cumplimiento a un acuerdo de la misma con el fin de celebrar actos de propaganda societaria y socialista, en el campo y la Ciudad.

El Teatro, hallabase de bote en bote predominando el sexo femenino. Presidiendo el compañero Antonio Lloret, con la palabra a los compañeros Antonio Canizares, Antonio Sanzaro (Amado Libertos) Joaquín Hernández, Llano del Beal, y los cultos estudiantes Emilio Fenoll y Ginés Ganga.

En la imposibilidad de hacer una extensa reseña por la complejidad en temas desarrollados, concretóme por escaso espacio a hacerla a vuelo de pluma. Púsose de manifiesto los beneficios que reporta el ideal socialista, tanto en orden político como en el económico. Se habló de la historia, desde la edad media hasta nuestros días las diferentes fases del proletariado.

Instigóse a las mujeres a que abandonen todo prejuicio religioso e ingresen en nuestras filas por ser factor indispensable, pues sin ellas la emancipación social no sería estable en el mundo. Se diose a los de «La Defensa» tribuna para refutar los cargos que contra ellos se hicieran estando dispuestos a la controversia dejando para los de «La Defensa» la elección del local donde ha de celebrarse.

Al final escucharon los oradores varias salvas de aplausos, terminando el acto dentro del mayor orden político.

Con el mismo fin y organizado por la Juventud Socialista, celebráronse el domingo 7 y lunes 8 dos mítines en las tardes de Daimés y Valverde. Bajo la dirección de los mismos compañeros.

Se nos comunica hagamos constar falta de sínderesis de una *cabeseta* chico tal vez, picado por «quel o de renencia mal adquiridas» perdier los tribos y soltara frases de mal gusto. las trae! Nosotros, desearíamos de amigos, le aconsejaran aprendiera a leer y escribir, pues si lo antedicho se repitiera a salir aparejado. *Cabeseta* se lo rece todo.

SPOLETO

TRABAJO

guerra de clases se va acentuando cada vez más

REVOLUCIONARIOS:

Socialismo, el Anarquismo y el Socialismo propagados por la clase trabajadora de todos los países, ha indignado a la burguesía de todas las categorías, y a los modernos inquisidores, los Gobiernos que la representan se aprestan a reprimir persecuciones y encarcelamientos, sin reparación, sin miramiento de ningún género contra la clase trabajadora organizada, persiguiendo, como a fieras animales dañinos del desierto de África, a los obreros significados en la propaganda de los tres ideales socialistas.

Como las Religiones místicas perseguían a los librepensadores en la Edad Media, y los llevaban al suplicio del tortor y de la hoguera, así los Gobiernos Monárquicos y las Repúblicas del Imperio burgués, castigan a las destructoras del Socialismo emancipador metiendo a los obreros calabozos carcelarios y aterrando a los ilustres obreros que por su amor a la humanidad se sacrifican estudiando los problemas sociales.

Lo que está pasando en las naciones que se dicen civilizadas con la clase trabajadora no se debe tolerar por la misma razón, porque son castigos inhumanos los que se le imponen, y para que el Socialismo, en sus ramificaciones se desarrolle como es debido, y triunfe su realidad comunista, la unión internacional de los organismos obreros debe constituir un Tribunal Supremo integrado por todos los países para que juzgue las malas interpretaciones de los delitos políticos sociales, por los cuales son víctimas del régimen presente hombres y mujeres tan honrados e ilustres como Carlos Liebnetch, Rosa Luxemburgo, Juan Jaurés, Sebastián Faure y tanto otros que sería prolijo enumerar.

Es una vergüenza para la civilización humana que se consienta que un polizonte cualquiera, sin educación y sin nociones sociales atropelle a ciudadanos ilustres y trabajadores, por el solo hecho de propagar ideas nuevas, es decir, el Evangelio socialista por los pueblos y aldeas donde hayan seres racionales.

Pero la burguesía, como el clero, lo mismo el católico que el protestante, no da razones concretas, conceptos de justicia. Les ciega el poderío y no dan libertad a los pueblos si no es a la fuerza.

Pues por eso Lenin y todos los que for-

man su Gobierno bolchevista, comprendiendo a sus enemigos, les han declarado la guerra sin cuartel, guerra que se denomina social por llevar como ideal el escudo de la República socialista.

Los aliados de la Entente, unidos ahora para aplacar y vencer a los bolchevistas más que para evitar otra guerra «monstruo», y libertar a los pueblos de la amenaza teutona o militarista, se defienden como pueden de la Revolución Social que les arroja, poniendo todos los aparatos o mecanismos de guerra empleados en la finalizada configuración europea o mundial, al servicio de sus ejércitos, para que queden sumisos o reducidos los ejércitos rojos, como esclavos rendidos a sus plantas.

La ola revolucionaria de la Revolución Social les aterroriza y no pasa día sin que no se lea en la Prensa de todos los matices, éstas o parecidas noticias: «Los bolchevistas fracasan»; «El ejército rojo se rinde a los aliados de la Entente»; «El hambre en Rusia». Solamente la prensa revolucionaria y socialista, nos dice a go exacto de aquella revolución y de aquel país.

También se leen en toda la prensa, rumores de que se han levantado regimientos enteros insurreccionándose y pasándose a las filas del ejército bolcheviki. Todos esos síntomas de rebelión dejan ver que la justicia de la revolución rusa se abre paso. Y que no tardará mucho tiempo en que, de Oriente, pasen las llamaradas de la misma revolución a Occidente y el mundo se contagie de esa epidemia, que al contrario que causar víctimas inocentes con su microbio bolcheviki, limpiará a los pueblos de parásitos como la tempestad atmosférica, en el agua, limpia de gusanos las plantaciones hortelanas y despeja el ambiente en los campos y ciudades dando oxígeno en abundancia, para que los que trabajan utilmente respiren a pleno pulmón.

La guerra de clases se acentúa cada vez más, y los trabajadores, que formamos en las filas de una clase, somos los que tenemos el deber de unirnos internacionalmente para vencer a la otra clase, que es la clase privilegiada, la burguesía de todas las categorías, la que nos hace pagar impuestos que no tienen razón de pagarse por redundar en perjuicio de los pueblos, por ser impuestos por los cuales los hombres se matan en guerras como la de Marruecos por ejemplo.

¡Viva la revolución social de la República de los «Soviets»! ¡Vivan los hombres que se sacrifican por ella!

JOSE NAVARRO GONZALEZ

Las peticiones de los barberos

La Sociedad de dependientes Peluqueros Barberos de esta localidad, ha presentado a los patronos las peticiones siguientes: Para los dependientes de primera categoría, cinco pesetas diarias de jornal y los de segunda categoría, cuatro pesetas. Dicho jornal se considerará fijo sin propinas. Para los ayudantes de miércoles, sábado y domingo, a razón de cincuenta céntimos por hora de trabajo.

Al mismo tiempo vienen obligados los patronos a que trabajen estos ayudantes como mínimo diez y ocho horas, repartidas dichas horas entre esos tres días.

LA JUNTA

Se pretende que la verdad escandaliza; pero es más útil dejar nacer el escándalo que hacer callar la verdad.

SAN GREGORIO EL GRANDE

Huelga de Salineros

En las salinas de Santapola, los trabajadores se han declarado en huelga, porque a pesar de trabajar en exceso la retribución es insuficiente para atender a las necesidades más perentorias; el Sr. Garente de las salinas reconoce que un jornal de 5 pts. es insuficiente para vivir, pero el no da más de 4 pts. Ahora dígan quienes hacen surgir los disturbios entre patronos y obreros. ¡Señores capitalistas, no tantas ganancias!

Hoy domingo a las cuatro de la tarde se celebrará un mitin en las Torres de Gaitan, para exponer a los salineros las soluciones posibles y las ventajas de la unión trabajadora.

¡Salineros! ¡Campesinos! ¡Compañeros! al mitin.

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. Veinte céntimos paquete en todas las farmacias y droguerías.

OBREROS:

Leed "El Socialista"

Gran función

Organizada por el Grupo Artístico de la Juventud Socialista, próximamente se dará una función a beneficio de la campaña de propaganda emprendida por esta.

En el número próximo daremos cuenta detallada de las obras que se pondrán en escena.

Los Tejedores

El viernes por la tarde, se declararon en huelga los obreros tejedores por no haber llegado a un acuerdo con los patronos respecto a las mejoras modestísimas que aquellos piden en vista de la gravedad de las circunstancias por el abusivo aumento de las subsistencias.

Piden nuestros compañeros tejedores una unificación de precios pues se da el caso de que unos patronos paguen mas barato que otros la mano de obra, y al mismo tiempo un pequeño aumento para poder atender, aunque sea difícilmente, a las mas indispensables necesidades.

¡Animo, compañeros, y a la lucha, que el triunfo está descontado! ¡Viva la huelga!

Los Dependientes

Ha sido reclamado a la Junta Local de Reformas Sociales por los dependientes de comercio, casinos y café, la jornada de ocho horas.

Nos parece justo que esta clase de sueldos irrisorios hasta hoy vaya recabando los derechos que tanto tiempo les han sido robados.

¡ATENCIÓN!

En la Plaza Ventura N.º 6 se componen paraguas y sombrillas a precios económicos.

Banco de Cartagena

Capital: 10.000.000

Reserva: 1.600.000

CASA CENTRAL: MADRID

SUCURSALES

Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cadiz, Mérida, Almería, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Cotana.

Realiza toda clase de operaciones bancarias

SUCURSAL DE ELCHE

Horas de Caja de 9 a 13

La Catalana

Gran Tintorería quita-manchas y limpieza a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores. — Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón. — Especialidad en limpieza a seco de toda clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores.

Despacho: Plaz. Mayor. 16. Talleres: Plaza del Matadero.

ELCHE (ALICANTE)

Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armarzones y bastones de toda clase.

Se garantizan las composturas para medio año.

Carlos Picó, El Draperito.

¡Guerra a la usura!

¿Quiere usted adquirir una casa en propiedad para vivir, y no pagar nunca más alquiler?

¿Tiene usted sus fincas hipotecadas pagando cargas onerosas?...

Suscríbase ahora mismo a «Los

Amigo Previsor», éstos le anticiparán el capital que usted necesita para ello con un interés de 2% 100 anual.

Informes y folletos gratis a quienes los pida: dirigirse al Agente de

Los Amigos Previsores

Carretera de Alicante N.º 2

SE ALQUILA

Los primeros pisos de las casas donde están instaladas la «Cervecería Parisien» y «Mesón Doré».

Darán razón en la Glorieta del Doctor Campello número 17

Tip. J. Agulló Sánchez. - ELCHE